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DESTAQUES 

 

Reforma Tributária é aprovada na CCJ e segue para o plenário 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 15h54min 

 

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou na tarde de terça-feira (7), com 

20 votos favoráveis e seis votos contrários, o texto-base da proposta de emenda 

constitucional (PEC 45/2019) que institui uma reforma no sistema tributário brasileiro. Em 

seguida, a comissão passou à votação de emendas e destaques ao texto apresentado pelo 

relator na comissão, senador Eduardo Braga (MDB-AM). Braga alterou a versão da PEC que 

veio da Câmara dos Deputados, aumentando para R$ 60 bilhões o fundo mantido pela União 

para reduzir as desigualdades regionais e sociais, diminuindo competências do comitê gestor 

do futuro imposto estadual e municipal, entre outras mudanças. O texto segue para análise 

no Plenário, onde há previsão na pauta para ser deliberado na quarta-feira (8). Fonte: Agência 

Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Texto da reforma tributária pode prejudicar TICs, afirma senador 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 12h22min 

 

O senador Izalci Lucas (PSDB-DF) disse que a proposta de reforma tributária que 

está em debate no Senado pode ocasionar um aumento na carga tributária na cadeia de 

TICs, e consequentemente, aumentar os preços de serviços digitais dos contribuintes. 

Segundo Lucas, um dos serviços que pode sofrer aumento de carga tributária e ocasionar 

um aumento de preço para os consumidores é o de serviços digitais. Em café da manhã 

organizado pelo setor de TICs na terça-feira, 7, o senador disse que pretende incluir o setor 

dentro daquelas alíquotas diferenciadas. "Apresentamos emenda para incluir o setor de TIC 

nesta alíquota diferenciada. Vamos discutir isso no plenário até o último minuto", afirmou 

Izalci Lucas. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ANPD abre Consulta Pública para regulamento sobre Encarregado de Dados 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 10h48min 

 

A Autoridade Nacional de Proteção de Dados (ANPD) abriu, na terça-feira (07), a 

consulta pública sobre a minuta de resolução referente ao regulamento do Encarregado de 

Dados. O público poderá contribuir até o dia 07 de dezembro de 2023, exclusivamente por 

meio da plataforma Participa+Brasil.  O objetivo da consulta pública é subsidiar a Autoridade 

para a elaboração do regulamento a respeito do papel do Encarregado. Além da consulta, 

está prevista uma audiência pública com a mesma finalidade, a ser divulgada oportunamente 

pela ANPD.  A função do Encarregado pelo Tratamento de Dados Pessoais está prevista no 
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artigo 41 da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais. Trata-se de pessoa responsável por 

mediar o diálogo entre a organização, os titulares dos dados pessoais e a Autoridade. As 

suas atividades incluem a recepção de reclamações dos titulares e de comunicações da 

ANPD, bem como o fomento a boas práticas de proteção de dados pessoais dentro das 

organizações. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Disponibilizado relatório do processo sobre a proposta de metodologia para o cálculo 

das sanções de multa 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 09h31min 

 

A Anatel disponibiliza inteiro teor do relatório do processo que trata da proposta de 

proposta de metodologia para o cálculo das sanções de multa relativas aos 

descumprimentos das obrigações de universalização. O conselheiro Alexandre Freire foi 

designado, em 8 de dezembro de 2022, como relator da proposta de metodologia. A partir da 

presente data o relator torna público o inteiro teor do relatório do processo 

53500.030973/2012-41, que integrará a análise das propostas de resolução interna. 

Segundo o conselheiro relator, a adoção da medida está fundamentada no art. 5º, inc. 

LXXVIII, da Constituição Federal de 1988, que reconhece o direito fundamental à duração 

razoável do processo e impõe à Administração Pública que empregue medidas condizentes 

com a celeridade e com eficiência esperada, de sua atuação, pelo cidadão, diretamente, ou 

por meio das pessoas jurídicas que constitua ou de que faça parte para a busca dos mais 

diversos objetivos, com ou sem o fim de obtenção de lucro.  Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Indústria dos games no Brasil é tema de audiência na quarta 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 13h01min 

 

A Subcomissão dos Esportes Eletrônicos da Câmara dos Deputados, vinculada à 

Comissão do Esporte, promove audiência na quarta-feira (8) sobre a indústria dos games no 

Brasil. O debate foi proposto pelo relator da subcomissão, deputado Márcio Marinho 

(Republicanos-BA). Segundo dados da pesquisa Game Brasil 2023, quase metade (48,8%) 

dos entrevistados pratica esportes eletrônicos. Os jogos de futebol são os mais populares 

entre os gamers brasileiros (81,4%), seguidos pelos jogos de Battle Royale (69,6%) e de luta 

(61,3%). Por isso, Marinho ressalta a importância de compreender melhor a indústria dos 

games no Brasil e seu impacto na sociedade. A reunião será realizada às 15 horas, no 

plenário 4. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

MCTI anuncia o Programa Mais Inovação para apoio a projetos de alto risco 

tecnológico 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 12h24min 

 

A ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos, participou da abertura 

da 33ª Conferência Anprotec (Associação Nacional de Entidades Promotoras de 

Empreendimentos Inovadores), na segunda-feira, 6, em Brasília, e anunciou o Programa 

Mais Inovação, ação que reúne uma série de instrumentos para apoio de empresas, numa 

ação do conjunta com o Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços 

(MDIC), a Finep e o BNDES. “Com os recursos do FNDCT, estamos apoiando projetos de 

alto risco tecnológico por meio de subvenção econômica em valores nunca antes operados e 

fortalecendo a tão necessária integração das empresas com as universidades, da ciência 
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com a inovação”, enfatizou Luciana Santos, ao lado de Francisco Saboya, presidente da 

Anprotec, Margarete Coelho, diretora de Administração e Finanças no Sebrae e o professor 

Edward Madureira, assessor da presidência da Finep. Segundo a representante do MCTI, os 

recursos estão sendo direcionados para projetos alinhados às missões estabelecidas pelo 

Conselho Nacional de Desenvolvimento Industrial e aos Eixos Estruturantes da Nova 

Estratégia Nacional de Ciência, Tecnologia e Inovação, definidos pela pasta. Fonte: ASCOM MCTI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Investimentos das Big Techs crescem para IA generativa 

Mercado | 07/11/2023 – 05h 

 

Amazon, Microsoft e Alphabet, controladora do Google, querem reforçar a 

capacidade de atender ao crescimento da inteligência artificial (IA) generativa. Os 

investimentos em infraestrutura computacional das três vêm crescendo nos últimos anos e 

no terceiro trimestre alcançou US$ 42 bilhões, quase 20% mais do que o mesmo período de 

2021. Executivos das companhias disseram que parcelas significativas dos valores vão para 

sistemas de IA generativa. Andy Jassy, presidente-executivo da Amazon, diz acreditar que a 

nova tecnologia será responsável por “dezenas de bilhões em dólares em receitas”. As três 

gigantes competem para aumentar suas fatias no mercado de computação em nuvem e 

precisam permanecer competitivas na IA para manter clientes. “Isso vai exigir uma 

quantidade enorme de investimentos”, diz Jeff Pearson, diretor-gerente da Slalom, 

consultoria especializada em tecnologia.  Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula assina decreto para reverter liquidação de estatal de semicondutores 

Poder Executivo | 06/11/2023 – 21h55min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) assinou um decreto na segunda-feira (6) 

para reverter o processo de extinção do Ceitec (Centro Nacional de Tecnologia Eletrônica 

Avançada). A estatal federal é uma das únicas fabricantes de chips semicondutores da 

América Latina. O Ceitec foi incluído pelo governo de Jair Bolsonaro (PL) no programa de 

desestatização e chegou a demitir ao menos 89 funcionários em um processo de desmonte 

e alienação da estatal que era dado como certo pela gestão passada O petista, porém, 

reverteu o processo iniciado por seu antecessor. "Fica autorizada a reversão do processo de 

dissolução societária da empresa pública Centro Nacional de Tecnologia Eletrônica 

Avançada", diz o decreto. Fonte: Folha de S. Paulo 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Com participação do MCTI, BRICS realizam encontro sobre nanotecnologia e materiais 

na China 

Poder Executivo | 06/11/2023 – 19h20min 

 

O Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) participou de 31 de outubro a 

4 de novembro do 5º Encontro do Grupo de Trabalho em Nanotecnologia e Ciência dos 

Materiais dos BRICS, em Suzhou, China. A delegação brasileira foi composta por 

representantes do MCTI e 6 institutos de pesquisa de diferentes estados. O ministério tem 

participado do Grupo de Trabalho desde 2019, inclusive organizando a 3ª reunião, em 

Manaus, em 2021. Os principais objetivos do GT são incentivar a cooperação no campo da 

ciência dos materiais e nanotecnologia; disseminar e facilitar o compartilhamento de 

equipamentos e instalações de pesquisa nas principais áreas de cooperação; organizar 

conferências nas áreas temáticas de interesse comum e articular iniciativas e projetos 

conjuntos envolvendo os países do bloco. A delegação brasileira foi composta por 
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representantes do MCTI e pesquisadores de instituições brasileiras de Ciência, Tecnologia e 

Inovação, como o Centro de Desenvolvimento da Tecnologia Nuclear (CDTN), Instituto 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Amazonas (IFAM), Universidade Federal do 

Rio Grande do Sul (UFRGS), Universidade Franciscana (UFN), Universidade de São Paulo 

(USP) e Universidade Federal de Goiás (UFG), todas com ampla experiência em materiais e 

nanotecnologia. Fonte: ASCOM MCTI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

REFORMA ADMINISTRATIVA 

 

Frentes parlamentares querem força-tarefa para aprovar Reforma Administrativa no 

Congresso 

Poder Legislativo | 06/11/2023 

 

No fim de agosto, grupo formado por representantes de 23 frentes parlamentares 

encaminhou a Lira manifesto a favor da aprovação da reforma. Na semana passada, o 

coletivo organizou seminário sobre o tema na Câmara. Como parte da força-tarefa, a FPE 

(Frente Parlamentar do Empreendedorismo), que integra a coalizão, deverá apresentar ainda 

em novembro nova PEC, que trata do tema. Além disso, serão realizadas audiências 

públicas na Câmara e haverá esforço de parlamentares para tentar destravar o andamento 

do projeto dos supersalários no Senado. Fonte: Diap 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Lira diz que faz 'todo o esforço' para Haddad cumprir déficit zero, e Reforma Tributária 

será promulgada neste ano 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 15h32min 

 

O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), afirmou na terça-feira que a Reforma 

Tributária será aprovada tanto no Senado quando na Câmara este ano. Segundo ele, o texto 

que já for consensual entre as duas Casas já pode ser promulgado ainda em 2023, para que 

fique apenas os pontos residuais para discussão. Com o texto promulgado, a Reforma passa 

a valer. Lira também voltou a defender que o governo mantenha a meta de déficit zero no 

ano que vem e pontuou que o arcabouço fiscal já foi aprovado no Congresso considerando 

esses números. Ou seja, tudo que foi acordado se baseou nas premissas enviadas pelo 

próprio governo. — Não acho só que dá para votar, mas temos que votar a Reforma 

Tributária (este ano). A reforma, se Deus quiser, vai ser votada esta semana no Senado. 

Aquilo que for comum já pode ser promulgado, e vamos nos debruçar apenas sobre o que foi 

alterado — afirmou. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Wagner diz que texto da reforma tributária contempla governo em 70% 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 15h11min 

 

O líder do governo no Senado, Jaques Wagner (PT-BA), afirmou que o relatório do 

senador Eduardo Braga (MDB-AM) contempla o governo em 70%. O texto deverá ser votado 

ainda na terça-feira (7) na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ). “Não vou dizer que 

essa reforma é ideal. Ouvi várias ponderações representando um ponto de vista razoável. 

Mas ninguém sai com 100% na democracia. O governo não sai com 100% porque a 

proposta original foi modificada, no meu entender, para melhor. Mas saiu com 70% do que 

pretendia. É um belo resultado”, declarou Jaques. O parlamentar elogiou o trabalho do 

relator e disse que o Senado irá entrar para a história ao votar a matéria. Fez um trabalho 



 

7 
 

hercúleo, paciente e extremamente inteligente”, afirmou. “Nós ficaremos na história, 

independente do mérito da reforma, como a legislatura que, pela única vez em democracia, 

conseguiu fazer uma reforma tributária”, complementou o senador. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Tributária: oposição critica ‘maior IVA do mundo’ e pede nova trava para evitar 

aumento de imposto 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 13h43min 

 

Senadores da oposição se uniram para pedir ao relator da reforma tributária, 

Eduardo Braga (MDB-AM), que acate uma emenda apresentada por Rogério Marinho (PL-

RN), a qual altera a trava para a carga tributária. Líder da oposição na Casa, Marinho propõe 

que, a partir de 2033, a alíquota do novo IVA (o Imposto sobre Valor Agregado, que vai 

substituir cinco tributos) seja limitada a 20%. O porcentual é bem inferior ao patamar 

calculado pelo Ministério da Fazenda, que previu uma alíquota de até 27,5% do IVA com 

base na primeira versão do parecer de Braga. Segundo dados da Organização para a 

Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE), essa alíquota colocaria o Brasil no topo 

do ranking mundial, acima da Hungria, a primeira colocada, com uma cobrança de 27%. Fonte: 

O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad pede que investidores façam “apelo” ao Senado por tributária 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 12h57min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, pediu para que investidores façam um 

“apelo” a senadores para que a Casa Alta aprove a reforma tributária (PEC 45/2019) sobre o 

consumo. O relatório da proposta está sendo votado na 3ª feira (7.nov.2023) na CCJ 

(Comissão de Constituição e Justiça) do Senado. “Se alguém conhece um senador, não 

perca a oportunidade de fazer um telefonema. […] Faça um apelo para um senador da sua 

relação, diga para ele colocar a disputa partidária de lado hoje”, disse. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Reforma tributária: Haddad cita 'anseio de 40 anos' no país e faz apelo para Senado 

aprovar texto 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 12h57min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, fez um apelo na terça-feira (7) para que 

os senadores aprovem o texto da reforma tributária - que está em análise na Casa. "É hora 

de nós fazermos chegar ao senado um coro só do país todo para que hoje, ou no máximo 

amanhã, o plenário da casa possa dar a palavra final sobre esse anseio de 40 anos: colocar 

o Brasil como um dos mais modernos sistemas tributários do mundo", declarou o ministro. 

Segundo ele, a aprovação da reforma tributária não traz relação com conflitos entre governo 

e oposição. "É uma coisa que é geracional, que vai produzir por décadas os efeitos não pode 

ser objeto de polarização politica nesse nível que esta se propondo. Não se fecha questão 

contra uma reforma tributária", declarou. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Em novo parecer da reforma tributária, Eduardo Braga cede e amplia exceções 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 12h30min 

 

O relator da reforma tributária no Senado, Eduardo Braga (MDB-AM), apresentou 

uma complementação de voto, na terça-feira (7), na qual ampliou exceções para alguns 

segmentos. As alterações beneficiam bancos, taxistas, clubes de futebol e a indústria 
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automotiva. Também atendem a pleitos dos governadores e parlamentares do Centro-Oeste 

e Nordeste, além do agronegócio. Os senadores analisam o parecer de Braga, que deve ser 

votado ainda na terça-feira (7) na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ). Entre os 

ajustes, Braga manteve a atual isenção na compra de automóveis por pessoas com 

deficiência ou no espectro autista e também por taxistas. A decisão atendeu a um pleito da 

senadora Mara Gabrilli (PSD-SP). "Não é razoável que um benefício já consolidado e de 

tamanha importância para esses dois grupos de beneficiários seja extinto pela mera 

mudança e fusão de tributos", justificou o relator. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Tributária terá alterações, mas será aprovada, diz Wagner 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 01h31min 

 

O líder do Governo no Senado, Jaques Wagner (PT-BA), disse na 2ª feira 

(6.nov.2023) que o relator da reforma tributária, senador Eduardo Braga (MDB-AM), deverá 

incorporar ao seu parecer de 7 a 9 emendas acordadas com o Executivo. Não detalhou 

quais. O relatório deverá ser apresentado na CCJ (Comissão de Constituição e Justiça) do 

Senado na 3ª feira (7.nov.2023). Wagner disse estar “confiante” de que o texto será 

aprovado. Admitiu que, em troca de apoio, o governo incluiu na pauta da próxima sessão do 

Congresso, marcada para 5ª feira (9.nov.2023), os vetos do presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT) ao marco temporal. A análise do tema foi uma demanda da bancada ruralista. 
“Está todo mundo em campo trabalhando pela aprovação da reforma. Conversamos até com 

a oposição. Não dá para dizer que essa é uma proposta do governo. Pessoalmente estou 

muito confiante. […] Não vou dizer quantos votos eu tenho, mas estou dizendo que vou 

aprovar a reforma tributária”, disse o senador a jornalistas depois de participar de reunião 

que durou mais de duas horas com Lula, ministros e líderes de partidos aliados. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula e líderes alinham votação da reforma tributária no Senado 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 00h22min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva coordenou uma reunião com líderes 

partidários da base do governo no Senado, na noite de segunda-feira (6). O objetivo foi 

traçar estratégias finais para a votação da Proposta de Emenda Constitucional (PEC) da 

reforma tributária, a PEC 45/2019. O texto está pautado para ser votado na Comissão de 

Constituição e Justiça (CCJ) da Casa na terça-feira (7) e também no plenário, no dia 

seguinte. Estiveram no Palácio do Planalto os seguintes senadores: o relator Eduardo Braga 

(MDB-AM), Confúcio Moura (MDB-TO), Davi Alcolumbre (União-AP), Efraim Filho (União-

PB), Fabiano Contarato (PT-ES), Jacques Wagner (PT-BA), Omar Aziz (PSD-AM), Randolfe 

Rodrigues (Rede-AP), Weverton Rocha (PDT-MA), Otto Alencar (PSD-BA), Eliziane Gama 

(PSD-MA), além dos ministros Fernando Haddad (Fazenda) e Alexandre Padilha (Relações 

Institucionais). O encontro, que começou às 19h30, terminou um pouco antes das 23h. 

“Cada votação tem um corpo a corpo, que a gente está fazendo desde de manhã. 

Conversamos com líderes da oposição, não dá pra dizer que é matéria do governo. Muitas 

coisas dessa reforma tributária já estavam sendo pensadas antes. Pessoalmente, estou 

muito confiante”, declarou o senador Jacques Wagner a jornalistas, após o encontro. “Como 

disse o ministro Haddad, segundo o Banco Mundial, o sistema tributário brasileiro é o sétimo 

pior do mundo entre 190 países”, acrescentou o senador, reforçando que a PEC, por ter um 

longo período para sua entrada em vigor, vai além do atual governo e é uma medida de 

Estado. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Alíquota do IVA deve ficar entre 25,9% e 27,5% seguindo último parecer, diz Appy 
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Poder Executivo | 06/11/2023 – 17h24min 

 

O secretário extraordinário da Reforma Tributária, Bernard Appy, reforçou há pouco 

que a alíquota padrão do futuro Imposto sobre Valor Agregado (IVA) a ser criado com a 

reforma tributária deve ficar entre 25,9% e 27,5%, se aprovado o último relatório apresentado 

pelo senador Eduardo Braga (MDB-AM). O número engloba o IVA federal (CBS) e o IVA 

estadual e municipal (IBS) e é 0,5 ponto percentual acima do previsto pelo texto aprovado na 

Câmara. Ele reforçou, contudo, que a alíquota-padrão que de fato será cobrada dependerá 

da regulamentação, que será feita depois da aprovação da reforma, por meio de lei 

complementar. "Isso [alíquota-padrão] vai depender da regulamentação, pode ficar abaixo ou 

acima desse intervalo, mas estamos trabalhando com esse intervalo para a alíquota", disse 

em entrevista à CNN. Segundo o secretário, um produto padrão no Brasil, que pague ICMS 

médio e PIS/Cofins não cumulativo, tem incidência de 34% de tributo sobre o preço. "Então a 

expectativa é reduzir a alíquota padrão em relação ao que temos hoje na economia 

brasileira", explicou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Conversa entre Haddad e lideranças sobre MP das subvenções pode ocorrer na quarta 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 14h42min 

 

Apesar das expectativas de deputados de que o ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad, participasse de reunião com os líderes partidários para tratar da medida provisória 

(MP) das subvenções a investimentos, o encontro não ocorreu na terça-feira (7). A 

expectativa, agora, é que ele se encontre com as lideranças da Câmara até quarta-feira (8). 

Haddad tenta convencer os deputados a apoiar e votarem a MP. O presidente da Câmara, 

Arthur Lira (PP-AL), vem reforçando que ele deve se reunir com os partidos e convencê-los 

da importância da proposta, que enfrenta resistência entre os empresários. Parte da base 

aliada esperava que Haddad fosse à reunião de líderes desta terça-feira, na residência oficial 

da presidência da Câmara, mas a agenda não foi confirmada, e o ministro se encontrou com 

o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) no mesmo horário. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Este é o momento de investir no Brasil, dizem Lula e Alckmin a investidores 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 14h06min 

 

O Brasil está em um grande momento para que representantes do setor produtivo 

nacional e internacional confiem e façam investimentos. Essa foi a principal mensagem do 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva e do vice-presidente e Ministro do Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), Geraldo Alckmin, a investidores que participaram, na 

terça-feira (7/11), do Brasil Investment Fórum, o maior fórum de investimentos da América 

Latina, realizado no Palácio do Itamaraty, em Brasília. O governo, por sua parte, garantirá 

estabilidade política, social, jurídica e fiscal. “Nós queremos garantir para vocês, também, a 

possibilidade de vocês colocarem a inteligência empresarial de vocês para que esse país 

cresça cada vez mais”, afirmou o presidente.  Desde o início desta gestão, em janeiro, já 

foram abertos 56 novos mercados internacionais ao Brasil. “Isso vai acontecer porque o 

Brasil ganhou respeitabilidade no mundo”, afirmou o presidente. No mercado interno, Lula 

reforçou o papel dos bancos públicos na oferta de financiamentos a longo prazo e com juros 

menores para ampliar a competitividade da indústria. E destacou o momento histórico que 

amplia as oportunidades ao Brasil diante da busca do mundo todo por soluções para 

transição energética. “Vamos fazer nossa revolução industrial e oferecer oportunidade aos 

outros que querem investir aqui”, afirmou. Fonte: ASCOM MDIC 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Presidente volta a defender Estado como indutor do desenvolvimento 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 13h55min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva reafirmou, na terça-feira (7), que o Estado 

deve atuar como indutor do desenvolvimento do país. “A gente não precisa diminuir o Estado 

para valorizar a iniciativa privada”, disse o presidente a empresários, em discurso no Palácio 

do Itamaraty. “No nosso governo, a gente não vai tentar vender a cama para dormir no chão. 

A gente não vai vender ativos públicos. Vai fazer com que eles se tornem tão competitivos, 

para que compartilhem relação com a iniciativa privada, para que a gente possa melhorar”, 

afirmou. “O Estado, se não se meter a ser empresário e se colocar como indutor do 

desenvolvimento de um país, podemos ter um Estado fazendo investimento sadio para poder 

crescer”, acrescentou. Aos empresários, Lula prometeu que o governo garantirá estabilidade 

política, fiscal e jurídica para investimentos e que os bancos públicos ofertarão crédito mais 

barato. Para o presidente, o Brasil tem uma janela de oportunidades e potencialidades para 

atrair novos investimentos. Ele defendeu a mudança do modelo de desenvolvimento para 

uma economia verde, com indústria e agricultura mais tecnológicas e negócios mais 

inteligentes. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Fim da isenção federal a subsídios estaduais custará R$ 35,4 bi a empresas 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 13h49min 

 

O fim da isenção federal para subsídios estaduais custará, pelo menos, R$ 35,4 

bilhões para as empresas em 2024. O cálculo é da Receita Federal. O valor corresponde à 

regra de subvenção para investimento do ICMS (Imposto sobre a Circulação de Mercadorias 

e Serviços). O Fisco diz que o cálculo é “conservador”, porque considera só o ganho fiscal 

pela redução de deduções indevidas nas antecipações mensais e recolhimentos durante o 

exercício de 2024. Não foram computados os valores que podem ser recuperados das 

empresas que gozaram da renúncia fiscal no passado. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Brasil 'pode e deve investir e gastar, mas precisa saber fazer', diz Haddad 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 13h01min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse na terça-feira (7) que "chamar 

atenção" ao controle das contas públicas "não significa ser ortodoxo, é chamar atenção ao 

planejamento do país". Em meio ao debate sobre uma eventual mudança na meta fiscal de 

2024, ele afirmou que o Brasil "pode e deve investir e gastar, mas precisa saber fazer". "A 

taxa de retorno tem que ser suficiente para garantir a sustentabilidade das contas públicas", 

afirmou o ministro da Fazenda, em evento no Palácio Itamaraty, em Brasília. Segundo 

Haddad, os poderes da República “precisam compreender o desafio colocado nesse 

momento”. A tentativa de acomodar essa “herança” de descontrole das contas públicas com 

equilíbrio das finanças e da trajetória da dívida brasileira “não é uma tarefa simples”, disse. 
Fonte: Valor Econômico 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula diz que vai garantir estabilidade fiscal, dias após minimizar meta zero do déficit 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 12h43min 

 

Falando a uma plateia de empresários, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva afirmou 

que o governo vai garantir a estabilidade fiscal, dias após minimizar a meta zero do déficit 
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primário. "O que nós estamos fazendo é dizer pra vocês o seguinte: nós vamos garantir 

estabilidade política, estabilidade social, estabilidade jurídica, estabilidade fiscal", disse Lula. 

Lula ainda sugeriu que o país deveria perseguir a meta de atingir US$ 1 trilhão anual em sua 

corrente de comércio exterior. No ano passado, a soma de importações e exportações 

brasileiras chegou a US$ 607 bilhões, com um saldo positivo de US$ 62,3 bilhões, segundo 

dados do governo. Ele discursou na terça-feira na abertura do Brasil Investment Forum, no 

Palácio Itamaraty. Em sua fala, ele defendeu a atuação dos bancos públicos para fomentar a 

indústria e a atuação do Estado como indutor da economia, além de criticar as privatizações. 
Fonte: Valor Econômico 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Campos: Ritmo de 0,50 ponto é apropriado; não sinalizamos próximos passos por 

conta de incertezas 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 12h02min 

 

O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, voltou a reafirmar que a 

autoridade vê o ritmo de corte de 0,50 ponto percentual da Selic, a taxa básica de juros, 

como apropriado para as próximas reuniões. O dirigente participou na terça-feira do Fórum 

de Investimento 2024, da Bradesco Asset e Bradesco Global Private Bank. “A gente não tem 

sinalizado os próximos passos justamente por conta das incertezas [globais e locais]”, 

complementou. “Entre duas reuniões teremos tempo para avaliar os fatores [de risco para a 

desinflação]. Tem várias questões que vão ser respondidas daqui até o fim do ano.” Campos 

Neto citou o cenário global, a avaliação de como a desaceleração da China afeta o Brasil, a 

volatilidade dos preços do petróleo e os rumos das políticas monetárias de países 

desenvolvidos. No campo interno, o presidente da autoridade monetária mencionou “a 

agenda importante para o fiscal de aprovações no Congresso”. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Cenário internacional cria ambiente nebuloso sobre desdobramentos da economia 

brasileira, diz Galípolo 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 11h09min 

 

O diretor de política monetária do Banco Central (BC), Gabriel Galípolo, afirmou na 

terça-feira (7) que o cenário internacional "cria um pouco de neblina para enxergar os 

desdobramentos" da economia brasileira. "As comunicações de autoridades monetárias 

estão 'data dependent', ou dependente de dados", disse o diretor, em evento da Sescon-SP, 

logo após a publicação da ata da última reunião do Comitê de Política Monetária (Copom), 

que reduziu os juros para 12,25% ao ano. Galípolo afirmou que o colegiado já foi "bastante 

corajoso" em colocar no plural a indicação de que continuará cortando a taxa básica de juros 

(Selic) em 0,50 ponto percentual "nas próximas reuniões", e que avançar na sinalização 

"pode ser bastante danoso". Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Alckmin recebe relatório do Fórum Econômico Mundial sobre economia de impacto 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 07h 

 

O vice-presidente Geraldo Alckmin (PT) recebe na quarta-feira (8) um relatório sobre 

economia de impacto no Brasil. O estudo intitulado "Desbloqueando a Economia de Impacto" 

foi elaborado pelo Fórum Econômico Mundial e reúne recomendações para fomento do 

empreendedorismo socioambiental no país. O documento vai ser debatido em mesa redonda 

no Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviço com a participação da 

Schwab Foundation, uma das entidades irmãs do Fórum Econômico Mundial, e de 

representantes do movimento Catalyst 2030 Brasil e da Aliança pelo Impacto. Fonte: Folha de S. 
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Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lira e Pacheco defendem déficit zero 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 05h 

 

O ministro Fernando Haddad disse que dois “meteoros”, com impacto sobre o marco 

fiscal e a meta fiscal, deverão impedir que a arrecadação cresça mais de 1% em 2023. Os 

“meteoros” são as regras de tributação das subvenções estaduais e a exclusão do ICMS da 

base de cálculo do PIS/Cofins. O presidente Lula, afirmou, foi informado. “É uma situação de 

curto prazo que inspira cuidados tópicos, mas que inspira cuidados pela escala.” Em meio às 

discussões sobre a meta fiscal, os presidentes da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e do 

Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), defenderam o objetivo de zerar o déficit primário em 

2024. O líder do governo no Congresso, Randolfe Rodrigues (sem partido-AP), disse que o 

Planalto não enviará mensagem modificativa da LDO para alterar a meta. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Presidente Lula realizará a abertura do Brasil Investment Forum 2023 

Poder Executivo | 07/11/2023 

 

Está prestes a começar o Brasil Investment Forum 2023 (BIF), evento sobre as 

oportunidades no Brasil para investidores estrangeiros que reúne as principais autoridades 

do país. O BIF é uma parceria entre o Governo Federal, o Banco Interamericano de 

Desenvolvimento (BID) e a Agência Brasileira de Promoção de Exportações e Investimentos 

(ApexBrasil). A sexta edição do fórum ocorrerá nos dias 7 e 8 de novembro, pela primeira 

vez em Brasília, no Palácio Itamaraty. O BIF 2023 contará com um elenco de peso. A 

abertura será realizada pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva, junto com os anfitriões, 

Jorge Viana, presidente da ApexBrasil, e Ilan Goldfajn, presidente do Banco Interamericano 

de Investimento (BID). Fonte: ApexBrasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

BID doa R$ 5 milhões para portal de comércio exterior do Brasil 

Poder Executivo | 06/11/2023 – 19h27min 

 

O Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID) vai apoiar o governo brasileiro, 

por meio do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), na 

implementação do Novo Processo de Importação no âmbito do Programa Portal Único de 

Comércio Exterior. O portal, que já existe, é a principal plataforma para processos de 

importação e exportação de produtos e serviços entre empresas no Brasil e seus parceiros 

comerciais no exterior, de forma mais desburocratizada. A assinatura da carta de 

compromissos envolveu o vice-presidente e ministro do MDIC, Geraldo Alckmin, e o 

presidente do BID, Ilan Goldfajn, que se reuniram no Palácio do Planalto, em Brasília, na 

tarde da segunda-feira (6). Fonte: Canal Rural 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ORÇAMENTO 

 

Governo deve ter até fim de novembro para decidir sobre meta fiscal, diz relator da 

LDO 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 13h38min 
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O governo deve ter cerca de quatro semanas para decidir sobre a mudança da meta 

fiscal de 2024 ainda este ano, disse ao Valor o relator do projeto de Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (LDO), deputado Danilo Forte (União-CE). Forte estima que o texto será 

votado pela Comissão Mista de Orçamento (CMO) entre os dias 20 e 22 deste mês e, no 

plenário do Congresso, até a última semana de novembro. O calendário exato dependerá de 

reuniões na terça-feira (7) entre os líderes da CMO e dos partidos. A alteração da meta fiscal 

se tornou um dos principais embates na votação da LDO. O governo atrasa há meses a 

aprovação do relatório preliminar do projeto para poder modificar a meta por meio de um 

ofício, mas este parecer deve ser votado pela CMO na tarde. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Governo não enviará mensagem para alterar meta fiscal na lei de diretrizes 

orçamentárias, diz Randolfe 

Poder Legislativo | 07/11/2023 – 00h23min 

 

O líder do governo no Congresso Nacional, senador Randolfe Rodrigues (Rede-AP), 

afirmou na segunda-feira (6) que o governo federal não enviará uma mensagem modificativa 

para mudar a meta fiscal prevista no Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (PLDO). O 

governo pode enviar uma mensagem modificando o texto já em tramitação no Congresso 

Nacional até a votação do relatório preliminar do PLDO na Comissão Mista de Orçamento 

(CMO), formada por deputados e senadores. No entanto, Randolfe não explicou se o relator 

do projeto na CMO, deputado Danilo Forte (União-CE), mudará o texto enviado pelo 

governo. Mas afirmou que o governo apoiará o texto que for apresentado por Forte na 

comissão. Fonte: G1 Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

POLÍTICA 

  

Pacheco nega crise com STF e diz que Senado não seria ‘irresponsável’ de mandar 

recado ao governo 

Poder Legislativo | 06/11/2023 – 18h10min 

 

O presidente do Senado Federal, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), negou na segunda-

feira, 6, que o Congresso Nacional esteja em crise com o Supremo Tribunal Federal (STF). 

Pacheco também disse que a rejeição da indicação do Planalto para o comando da 

Defensoria Pública da União (DPU) não foi um gesto de retaliação ao governo do presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Brasil e BID têm oportunidade de avançar agenda do continente, diz Goldfajn 

Mercado | 07/11/2023 – 15h40min 

 

O presidente do BID (Banco Interamericano de Desenvolvimento), Ilan Goldfajn, 

disse na 3ª feira (7.nov.2023) que o Brasil e o banco têm uma “oportunidade para avançar na 

agenda do continente”. Em 2024, o Brasil estará à frente do G20, grupo das principais 

economias do mundo, enquanto o BID assumirá a presidência dos MDBs (Líderes do Grupo 

dos Bancos Multilaterais de Desenvolvimento, em português).  Para Goldfajn, essa 

sincronicidade na liderança de 2 importantes grupos internacionais abre espaço para um 

maior protagonismo econômico da América do Sul e do Caribe no mundo. O economista 

destacou as vantagens do continente na produção de alimentos e na transição energética e 

que a proximidade entre as lideranças dessas instituições pode destravar investimentos 
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robustos para a região. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula vai usar dados da OCDE para afirmar que investidor estrangeiro confia no 

governo 

Poder Executivo | 07/11/2023 – 05h52min 

 

No evento da Apex marcado para o dia 07/11, às 10h, no Palácio do Itamaraty, Lula 

vai usar em sua fala um dado de um relatório da OCDE para reafirmar que o Brasil atrai a 

confiança de investidores estrangeiros entre outros fatores porque o seu governo preza a 

responsabilidade fiscal. A informação que Lula usará é a que consta de um relatório da 

OCDE de outubro: no primeiro semestre, o Brasil foi o segundo país que mais recebeu 

investimentos estrangeiros (US$ 34 bilhões), ficando atrás apenas dos EUA. Será uma 

tentativa de resposta às críticas que tem recebido desde que chutou o balde da meta fiscal 

de déficit zero, duas semanas atrás. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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